

ENERGÍA. HA DADO 1.500 MILLONES DE BARRILES

Caño Limón marcó la ruta de la exportación

BOGOTÁ

El descubrimiento del pozo Caño Limón fue histórico para Colombia. Durante la VI Cumbre de Petróleo, Gas y Energía se habló de su importancia en la industria de los hidrocarburos en el país.

El panel estuvo integrado por **Bernardo Ortiz**, CEO de *Sierracol Energy*; **Alberto Sabogal**, historiador de Arauca; **Alberto Consuegra**, vicepresidente ejecutivo operativo de *Ecopetrol*; y **Héctor Manosalva**, presidente en *Cenit Transporte*. **Ortiz** afirmó que el descubrimiento de Caño Limón

fue importante para la historia del país. Los panelistas destacaron que fue descubierto en los años 80 en Arauca, en una zona de difícil acceso y complicada comunicación e infraestructura.

“Se llegó a una profundidad de 10.100 pies, donde era evidente la presencia de hidrocarburos. La historia del descubrimiento partió en dos la historia de Colombia: representó más de 50% de las exportaciones de petróleo de Colombia y 1.500 millones de barriles extraídos desde su descubrimiento”, afirmó **Ortiz**.



VI Cumbre del Petróleo, Gas y Energía

Bernardo Ortiz, de *Sierracol Energy*; Alberto Sabogal, historiador; Héctor Manosalva, pte. *Cenit Transporte*; y Alberto Consuegra, de *Ecopetrol*.

Consuegra dijo que Caño Limón constituye un hito en la historia de *Ecopetrol*, por cuanto marcó el camino para exportar petróleo. “La empresa le debe mucho a este descubri-

miento. Hubo también muchos nuevos talentos, pues el país no estaba acostumbrado a manejar grandes proyectos como este”, afirmó **Consuegra**. Otro de los puntos claves del

descubrimiento fue su transporte. **Manosalva** aseguró que el oleoducto Caño Limón tuvo dos etapas: la primera constó en la construcción de una línea de 200 kilómetros para conectar el pozo con la estación de Río Zula. “La segunda etapa del oleoducto, desde la estación de Río Zula hasta Coveñas, se hizo en tiempo récord. Es una infraestructura estratégica que forma parte de la economía de los colombianos.

Por último, **Sabogal** habló de la carga histórica del descubrimiento. “Descubrir que había petróleo en Arauca fue noticia nacional y en julio de 1983, cuando brotó el crudo del suelo, la fecha coincidió con el bicentenario del natalicio de **Simón Bolívar**. Las investigaciones históricas están relacionadas también con el descubrimiento”, dijo.



CRISTIAN ACOSTA ARGOTE
cacosta@larepublica.com.co